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Consultation des élu(e)s CSE SUD sur les 

maquettes horaires réseau 

 
 

L’uniformisation des maquettes horaires réseau à compter du 

1er avril présente l’avantage d’apporter plus de lisibilité aux 

clients, plus de confort aux salariés qui se déplacent dans 

plusieurs unités et plus de facilité dans la gestion des mobilités 

en général. 

Dans les zones de service où le changement n’impacte pas les 

jours travaillés, l’ajustement des horaires a emporté l’adhésion 

des salariés. Il en est de même pour les agences qui étaient 

ouvertes le samedi après-midi et qui fermeront dorénavant à 

13h. Sur ce dernier point, nous constatons avec satisfaction que 

vous accédez enfin à une demande récurrente des élus. 

Cependant, au-delà de ces aspects positifs, certains points du 

dossier restent inacceptables : 

- espaces habitat : le maintien de l’ouverture jusqu’à 16h le 

samedi après-midi vient en contradiction avec votre décision 

de généraliser une fermeture à 13h dans les agences 

territoriales. 

- agences avec changement de jours travaillés : dans certains 

secteurs, les spécificités locales ont été ignorées (jours de 

marché, distance entre les agences, segments de clientèle…) 

avec retour en arrière à certains endroits mais pas à d’autres, 

avec comme argument le nombre d’appels perdus quand celui-

ci va dans le sens du dossier, ceci sans jamais envisager le 

redimensionnement des effectifs du CRC. 

- agences de service : le schéma majoritairement adopté est 

celui d’une ouverture les après-midis uniquement en mode 

conseil. Notre crainte est que ce schéma soit annonciateur 

d’une fermeture de ces agences dans un avenir plus ou moins 

proche (transformation en agences automatisées). Nous serons 

particulièrement attentifs à l’atterrissage de la phase test 

actuellement en cours jusqu’au 1er avril, et nous vous 

demandons de remettre ce point à l’ordre du jour du CSE avant 

de prendre des décisions définitives.  

 

Pour conclure sur les maquettes horaires réseau, nous ne 

sommes pas dupes quant à la finalité du dossier. Celui-ci, sous 

prétexte d’offrir un meilleur service à la clientèle, constitue 

surtout une étape pour faciliter la flexibilité et la mobilité des 

salariés sur le territoire, dans le cadre d’une future 

réallocation dynamique des ressources. En conséquence, nous 

émettons un vote défavorable.    

 
 

 

 

Consultation des élu(e)s CSE SUD sur chacun des 

6 PV de concertation suite au projet d’évolution des 

maquettes horaires réseau (avec changement de 

jours travaillés) 
 

Espace Pro Pau Ville : 
L’espace Pro passe de 2 équipes (1 du lundi au vendredi et 

l’autre du mardi au samedi) à une seule équipe du lundi au 

vendredi. 

Tous les salariés ayant émis un avis favorable à cette 

modification, nous émettons un vote favorable. 

 

Auch Gambetta : 
Le projet prévoit une ouverture du lundi au vendredi 

(auparavant elle était du mardi au samedi). 

Le PV de concertation fait apparaître certaines objections qui 

nous semblent pertinentes : 

-Inertie de la ville le lundi, alors que le samedi est jour de 

marché 

-Beaucoup d’actifs et d’étudiants qui reviennent de Toulouse 

le weekend, d’où la crainte de perdre des rdv intéressants et 

productifs. 

-Beaucoup d’appels téléphoniques prévisibles le lundi, d’où la 

crainte d’être pollués. 

-Problème isolé de garde d’enfants à prendre en considération. 

Pour ces raisons, nous émettons un vote défavorable. 

 

Lourdes Nord : 
Cette agence fonctionne uniquement en mode conseil. La seule 

salariée impactée par le changement de jours travaillés avait 

été avertie en amont et a émis un avis favorable à cette 

modification, aussi nous votons favorablement. 
 
 

 

L’Isle Jourdain : 
Le projet étend les jours travaillés du lundi au samedi, avec 2 

équipes. 

Le PV de concertation fait ressortir une majorité d’avis 

favorables, cependant notre expérience nous permet d’être 

plus que sceptiques sur la possibilité de fonctionner 

sereinement avec 2 équipes et seulement 3 assistants. Aussi, 

au-delà de toute autre considération, notre vote sera d’emblée 

défavorable.  
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Suite des avis PV de concertation (avec changement jours travaillés) 

 

Vic Fezensac Valence : 
Le projet prévoit de passer les jours travaillés actuellement du 

mardi au samedi au lundi au vendredi. 

Le PV de concertation montre une quasi-unanimité de l’équipe 

en défaveur du projet. 

Après une 2ème concertation, 2 conseillers volants de la région 

et un chargé de clientèle part sont affectés à Vic le samedi afin 

de recevoir la clientèle uniquement sur RDV. Nous dénonçons 

cette solution pansement qui ne saurait être viable à terme. 

Nous sommes intervenus de manière active auprès des 

collègues de cette zone de service. Non seulement nous les 

soutenons dans leur opposition à ce changement de jours 

travaillés qui ne correspond pas au besoin de la clientèle du 

secteur et nous vous demandons encore une fois de revenir à la 

situation initiale, mais nous dénonçons également les pressions 

et intimidations inacceptables subies par nos collègues. 

Il va sans dire que nous émettons un vote défavorable au projet 

pour cette zone de service. 

 

Soumoulou Pontacq : 
Le projet prévoit de passer les jours travaillés actuellement du 

lundi au vendredi au mardi au samedi. 

Le PV de concertation montre une unanimité de signatures 

favorables, et même si en réalité certaines personnes ont dû 

adapter leur vie personnelle à ce changement, nous émettons 

un vote favorable. 
 

Consultation des élu(e)s CSE SUD sur le projet 

d’acquisition de Titres de participation de l’agence 

Barthou par PG IMMO : 
 
 

PG Immo souhaite acquérir l’activité de syndic sur le territoire 

de Pau comme cela existe sur Anglet. Cette opération 

permettra d’augmenter ses parts de marché dans ce domaine 

de 4% sur la région du Béarn qui, a aujourd’hui, est 

minoritaire (16%). 

Il est prévu que cette acquisition bénéficie d’une économie 

d’échelle aussi bien au niveau RH (L’équipe restant la même, 

nous bénéficierons de l’expertise du management et de 

l’aisance relationnelle de la gérante en place) qu’au niveau 

immobilier puisque des locaux Square Habitat existent déjà à 

proximité de l’agence (pas de surcoût de travaux à prévoir).  

Le projet présenté ne présente que des aspects optimistes et 

part du principe d’une bonne intégration de la nouvelle équipe 

à l’équipe existante rue Carnot. De plus, la gérante actuelle, 

aujourd’hui entièrement autonome va se retrouver dans une 

nouvelle structure sous l’autorité d’une direction. Sur ces 

aspects humains, il y a un risque.  

Concernant les aspects financiers, certaines données nous 

interpellent et en premier lieu le résultat net de cette structure. 

Pour 2019, le résultat net est de 10 K€ pour un chiffre d’affaire 

de 301 K€. Au regard des éléments chiffrés, la rentabilité de 

cette agence est faible.  

Les différents scénarii présentés dans le dossier nous 

apparaissent très optimistes au regard de la situation actuelle, 

et le prix d’acquisition de 489 K€ est par conséquent beaucoup 

trop élevé. Dans ces conditions, les élus Sud donnent un vote 

défavorable.  
 

 

 

Point divers demandé en séance par les élus SUD 

 

Pôle Crédit : 

 
Suite à de récents évènements, nous demandons du renfort en 

urgence car nos collègues sont en souffrance. 

 

Réponse : au moins 1 recrutement est en cours, un focus plus 

précis sera fait.   
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